
ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО ДЕЛЕГАТАМ СЪЕЗДА
Добрый день, уважаемые коллеги!

От  имени  министра  образования  Ставропольского  края  Евгения 
Николаевича  Козюра,  от  себя  лично  приветствую  участников  и  гостей 
третьего  краевого съезда  педагогических  работников  общеобразовательных 
организаций  края,  реализующих  адаптированные  основные 
общеобразовательные  программы  для  детей  с  ограниченными 
возможностями здоровья.

Целью съезда является  обсуждение основных тенденций и перспектив 
развития  системы  образования  детьми  с  ОВЗ,  стратегических  направлений 
развития  системы  образования  детей  с  ограниченными  возможностями 
здоровья и детей с инвалидностью.

За  последние  годы  произошли  существенные  положительные 
изменения  в  организации  и  содержании  образования  детей  с  ОВЗ  на  всех 
уровнях образования.

На  уровне  дошкольного  образования:  утверждены  нормативы 
наполняемости групп различной направленности для детей с ОВЗ и штатной 
численности  специалистов  психолого-педагогического  сопровождения; 
разработаны  примерные  адаптированные  программы  дошкольного 
образования для различных категорий детей с ОВЗ; увеличилось количество 
детских садов, в которых созданы условия для детей с инвалидностью.

На  уровне  школьного  образования:  утверждены  федеральный 
государственный образовательный стандарт начального общего образования 
обучающихся  с  ОВЗ  и  федеральный  государственный  образовательный 
стандарт  образования  обучающихся  с  умственной  отсталостью 
(интеллектуальными  нарушениями);  разработаны  примерные 
адаптированные  основные  общеобразовательные  программы, 
предусматривающие  вариативность  обучения;  утверждены  нормативы 
штатной  численности  специалистов  психолого-педагогического 
сопровождения; увеличилось количество инклюзивных школ в регионе.

Анализ современного состояния системы образования обучающихся  с 
ОВЗ на современном этапе выявил комплекс проблем, требующих решения: 

отсутствуют  единые  подходы  в  организации  ранней  помощи, 
координации  в  деятельности  различных  ведомств  и  организаций, 
реализующих раннюю помощь детям и их семьям; 

недостаточность  структур  первичной  коррекционно-педагогической 
помощи в шаговой доступности от мест проживания семей с детьми группы 
риска,  нуждающихся  в  первичной  помощи  или  консультации  дефектолога 
или специального психолога;

на  всех  уровнях  образования  наблюдается  дефицит  специалистов 
психолого-педагогического  сопровождения,  в  первую  очередь  учителей-
дефектологов для работы с детьми с ОВЗ; 

при  формировании  региональной  сети  специальных  и  инклюзивных 
образовательных  организаций  не  во  всех  муниципалитетах  нашего  края 



обеспечивается право родителей на выбор образовательной организации для 
обучения детей с ОВЗ и детей с инвалидностью;

отсутствие  системно  организованной  профессиональной  ориентации, 
специфичной  для  каждой  нозологической  группы  обучающихся  с  особыми 
образовательными  потребностями,  а  также  межведомственной  службы 
сопровождения  молодых  людей  с  ограниченной  трудоспособностью  на 
период  завершения  ими  профессионального  образования  и  перехода  к 
самостоятельной трудовой деятельности, трудоустройства и  закрепления на 
рабочем месте;

недостаточное  финансирование  специальных  условий  обучения,  что 
приводит  к  снижению  качества  образования  и  психолого-педагогической 
помощи детям с ОВЗ и детям с инвалидностью;

недостаточная  подготовленность  педагогов  инклюзивных 
образовательных  организаций  к  работе  с  детьми  с  ОВЗ  и  детьми  с 
инвалидностью.

Съезд – это   еще один шаг на пути осознания вызова, перед которым 
стоит современное образование, и тех задач, которые встают перед научным и 
профессиональным сообществом.

Уверена,  что  профессиональный  диалог,  который  состоится  в  рамках 
съезда,  будет  способствовать  поиску  и  активному  продвижению  в 
практическую  деятельность  педагогов  и  руководителей  инновационных, 
наиболее  эффективных  форм  и  методов  работы  с  детьми,  имеющими 
ограниченные возможности здоровья.

Надеюсь,  что  съезд  подарит  всем  его  участникам  интересное  и 
полезное  общение. Желаю  участникам  съезда  плодотворной  работы  и 
продуктивного профессионального взаимодействия!

Галина Серафимовна Зубенко, 
заместитель министра образования Ставропольского края


